



À l'attention de mes collègues maires, mairesses et préfets de MRC **ayant endossé les actions du Regroupement des municipalités québécoises pour un futur énergétique socialement responsable (RMQFESR)** afin de promouvoir l'abandon de la filière nucléaire en territoire Québécois.

Objet de la correspondance:

1. Suivi des adhésions à la résolution sur la filière nucléaire civile et militaire: de l'exploration de l'uranium à la gestion permanente des déchets radioactifs.
2. La consultation du gouvernement du Québec relative à la modernisation de la *Loi sur les mines*.
3. Un BAPE générique pour le secteur uranifère au Québec.
4. Partage de la correspondance en date du 24 avril 2013.

Chers collègues,

Suite à notre sollicitation du mois de février 2013, il a maintenant 443 municipalités et communautés autochtones du Québec qui manifestent leur adhésion à une résolution visant à interdire toute forme d'exploitation du secteur uranifère au Québec.

Le mouvement de solidarité que nous avons initié en 2009 afin de *Sortir le Québec du nucléaire* prend de l'ampleur et est source de témoignages qui méritent votre attention.

Parmi les témoignages de solidarité que nous avons reçus, permettez-moi de signaler la contribution remarquable du :

- Grand chef Matthew Coon Come au nom du Grand conseil des Cris,
- Chef Ghislain Picard de l'Assemblée des premières nations du Québec et du Labrador,
- Chef Richard Schecapio de la Nation Crie de Mistissini. (2)

Les témoignages et engagements politiques visant à soustraire l'exploration et l'exploitation de l'uranium au Québec exprimés par les chefs autochtones, nous permettent de constater que nous partageons les mêmes inquiétudes et responsabilités en ce qui concerne la défense des intérêts des citoyens et citoyennes habitant les territoires dont nous assumons la gérance.

Dans la correspondance qu'il nous a fait parvenir, Matthew Coon Come nous rappelle qu'en août 2012 la Nation crie a décrété un moratoire permanent concernant l'uranium au Québec. Il mentionne que sa Nation a : « ... *adoptée ce moratoire en reconnaissance des risques exceptionnels et graves que créent l'exploitation minière de l'uranium et les déchets d'uranium pour la santé humaine et l'environnement, aujourd'hui et pour des milliers de générations futures.* »

Pour sa part, le chef de la Nation Crie de Mistissini Richard Schecapio salue notre initiative et : « ...*accueille avec enthousiasme le concept de rassembler des municipalités, des Premières Nations et différentes organisations qui s'opposent à l'exploitation de l'uranium.* »

Rappelons également que lors d'une conférence de presse conjointe tenue à Québec le 11 mars 2013 le Chef de l'Assemblée des Premières Nations du Québec et du Labrador Ghislain Picard, saluait notre initiative et s'était engagé à : « ...*inciter le plus grand nombre de collectivités autochtones et non autochtones à en faire autant et ainsi envoyer un message clair au gouvernement du Québec.* » Le chef Picard a tenu sa promesse et quelques 43 chefs autochtones unissent maintenant leurs efforts aux nôtres pour atteindre l'objectif de *Sortir le Québec du Nucléaire*.

...2



Depuis 2009, notre engagement solidaire à cette cause n'aura pas été inutile ayant déjà porté des fruits. Pour illustrer cette affirmation, permettez-moi d'énumérer quelques éléments qui en témoignent :

- l'abandon de la production électronucléaire par le Québec à Gentilly 2;
- le moratoire interdisant la gestion permanente de déchets nucléaires en territoire québécois;
- l'abandon par la compagnie ontarienne Bruce Power du projet d'exporter et d'importer des déchets radioactifs en utilisant le fleuve St-Laurent et les routes du Québec;
- le financement par le fédéral d'une alternative à la production d'isotopes médicaux qui exclut l'utilisation d'uranium à combustible des réacteurs nucléaires.

Pour remplir notre mandat de *Sortir le Québec du nucléaire* il nous reste un pas à franchir.

Nous devons maintenant **nous assurer que toute forme d'exploitation de l'uranium soit interdite de manière permanente au Québec.**

Pour ce faire, nous porterons une attention toute particulière aux initiatives mises de l'avant par le gouvernement du Québec concernant le secteur minier. Plus spécifiquement celui-ci prévoit pour 2013 la tenue d'un BAPE générique sur l'uranium ainsi que l'adoption de son projet de modernisation de la *Loi sur les mines*.

En annexe à ce message nous joignons quelques documents d'intérêt pour vous.

N'hésitez pas à **inciter l'adoption de la résolution** sur la filière nucléaire civile et militaire: de l'exploration de l'uranium à la gestion permanente des déchets radioactifs, **par les municipalités de votre région qui ne l'ont pas encore endossée.**

Pour nos enfants et les enfants de nos enfants Sortons le Québec du nucléaire.

Merci.



Gaëtan Ruest, ing.
Maire d'Amqui
Porte-parole du RMQFÉSR

En annexe.

1. Résolution (français/anglais) de l'APNQL
2. Lettre de Coon Come, et la lettre de Shecapio
3. Communiqué de presse de la conférence de presse conjointe tenue à Québec le 11 mars 2013
4. Article anglais relatant l'adoption de la résolution de l'APNQL